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① ロータリーソング（手に手つないで）　　② 会長あいさつ

③ 会 務 報 告　　④ 出 席 報 告　　⑤ ニコニコBOX披露

本日の主要
プログラム クラブ協議会（年間報告）

 地質時代に新たな地層の年代を加えるという大気
化学者のパウル・クルッツェンの提案は、地質学
者や生態学者、気候と地球システムの専門家、歴
史学者、哲学者の間で論点となり、人類の活動が
地球環境に顕著な影響を及ぼしていることが共通
概念となっています。
 ２０世紀後半における急激な変容の痕跡を指す新地
質年代「人新生」（アントロポセン）は、人間由来に
よる自然環境と生態系の変化が広範囲に及び、地
球システムに影響するようになった事実に特徴づ
けられる時代です。
 産業革命以降、大量生産されたコンクリートやプ
ラスチック等がテクノ化石として、形成途上にあ
る岩石に新たな地層を形成し、急激に上昇してい
る大気中の二酸化炭素は雪氷層に気泡として閉じ
込められ、地球の堆積物に化学的痕跡を残すと予
想されています。
 第二次世界大戦後に急速に進んだ人口の増加、工
業における大量生産、農業の大規模化、ダムの建
設、都市の巨大化、テクノロジーの進歩等の社会
経済における指数関数的な変化は、温室効果ガス
の大気中濃度、成層圏のオゾン濃度、地球の表面
温度や海洋の酸性化、海の資源や熱帯林の減少の
ように地球環境に甚大な影響を及ぼしています。
化石燃料やウラニウム資源の利用によって、１８００
年から今日までに世界のエネルギー消費量は４０倍
以上増加しています。
　１９世紀半ばに比べ平均気温は０．８℃上昇してお
り、国連の気候変動に関する政府間パネル（ＩＰＣＣ）
は、２１世紀末時点で１～６℃の範囲の気温上昇を
予測しています。２℃以上の上昇で、異常気象と
なり人間の食糧問題、貧困問題が付随することに
なります。

　１９１０年に、空気中の窒素と化石燃料由来の水素
を高温高圧で触媒反応させてアンモニアの大量生
産を可能にするハーバー・ボッシュ法が発明されま
した。人工的に製造される化学物質としては最大
の年間１億７千トンのアンモニアが生産され、８０％
が化学肥料として全人口の７０％の食糧を支えてい
ます。「空気からパンを作る」製法とも形容されま
す。食糧増産が可能となったことで、人口は１８００
年の９億人から２０２０年は７７億人へ増加しました。
　人口の増加によって耕地が相対的に少なくなっ
た結果、滞留する化合態窒素の濃度は生態系に影
響を与えるまでに上昇してきました。肥料から放
出される窒素酸化物は温暖化現象を促進し、同様
に人為的なリンの循環も、地質学的にも海洋生物
学的にも明確な刻印となっています。
　「人新生」を生きることは、ロータリーの７つの
重点分野を考察すること、即ち地球環境や社会を
平和な居住が可能でレジリエントな回復力を持つ
状態に維持することを学ぶことでもあります。

人  新  生会長挨拶 川　畑　宏　二

図１  社会経済の推移と傾向（人口、エネルギー消費量、肥料、大規模ダム）
出所： 「The Anthropocene Review 1-18」（2015）
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　池口惠觀大僧正の高野山真言宗宿老御就任、誠にお
めでとうございます。
　世界平和のためにも大いに頑張って下さい。

　６月９日早朝、村田和雄さんの娘さんより今、父が
亡くなりましたとの電話がありました。「驚き」で信じ
られず「本当ですか？」と聞き返しました。「久保さん
から３日位前に、父にスイカをお見舞いに持って来て
いただき、私が細かく刻んだそのスイカをタッパーに
入れ父に持って行って食べさせましたら“久保君は私が
スイカを好きという事を知っていたからなぁー”って言
いながら美味しい美味しいと食べました」と話されま
した。このようなご時世ですのでお通夜とお葬式は家
族で執り行います。父の訃報はロータリーと他の方々
には内密にして下さいとの事でしたが、川畑会長にだ
けは連絡をと思い、お知らせいたしました。
　私は村田さんと亡き片平先生のお二人から入会推薦
をいただく等、村田さんにはこれまで温かく接してい
ただき感謝しかありません。心よりご冥福をお祈り申
し上げます。

　訃報を受け、悲しくなりましたけれど奥様に逢われ
故村田一雄様はきっとニコニコされていることでしょ
う。お二人のご冥福を祈り、ニッコリ。

　先日は妻の誕生日にお花を届けていただき、ありが
とうございました。妻がニコニコしていましたので私
もニコニコさせていただきます。

　このニコニコＢＯＸを読ませていただくのも残り少
なくなり寂しく思います。今年度のニコニコＢＯＸの
目標を５月末までで達成できました。みなさまに感謝
してニコニコいたします。

村田　和雄　会員へ黙祷　６月９日ご逝去、享年８６歳
昭和５６年７月１日入会　在籍年数３９年１１ヶ月

〈プログラム〉
　クラブ協議会（年間報告）

〈ビジター〉　なし

〈会務報告〉
１．退会申し出者について
　　宮原英仁会員及び布袋嘉之会員からの６月３０日付で
の退会届を受理した。

　　松村伸一会員からの退会申し出については慰留に
努めるものの退会届が提出された時は受理するこ
ととした。

２．故川平会員作成のクラブ設立時からの会員所属委
員会一覧データを各年度で更新する。

久  保　眞  介 君

寺  田　賢  司 君

海江田　嗣 人 君

　  島　信  一 君

前回の例会記録 （ 6月16日分）

原  　　正  親 君
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■前回の例会（6月16日）の報告
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鹿児島西ＲＣ

市内ＲＣ例会プログラム

次 回
予 告

6月30日（水）１２：3０～　山形屋

クラブ協議会
（年間報告　会長・幹事）

●日　時：７月８日（木）１２：３０～１４：００
●会　場：山形屋ぐるめ館　２Ｆ
●会　費：１，５００円　
●プログラム：フリートーク

※ご出席される方は７月５日（月）までに事務局へ　
　お申し込みください。

鹿児島西プロバスクラブ例会のご案内

濵  嵜　和  久 君

お昼の例会
会長幹事慰労会

会長・幹事任期満了
あいさつ

会長・幹事　任期を終えて
（夜間例会）

ピアノコンサート

会長・幹事　任期を終えて
（夜間例会）１８：３０～
ふぁみり庵はいから亭
与次郎本店

撮影日：2020年2月　場所：韓国岳（１,７００ｍ）山頂
霧島山系も降雪が少なくなりました。撮影時は曇り空でしたが、視界が良く、霊峰・
高千穂の峰や活動を続ける新燃岳も見ることができました。気温は、マイナス8度。


